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平成２８年度 地域の皆様と学校職員との懇談会 実施報告 

 

１ 日  時  平成２８年１０月１９日（水）15時40分～17時10分 

２ 場  所  長野南高等学校 会議室 

３ 参加者数  更北地区民生児童委員 16名          川中島地区民生児童委員 7名（含む＊1） 

       更北地区長会2名（含む＊1）        更北地区青少年育成部会 1名 

       南長野交通安全協会御厨分会支部長 1名     

長野南高校学校評議員 2名（＊計4）    長野南高校ＰＴＡ役員 3名（含む＊1） 

〃  教職員 8名           計40名 

４ 懇談会概要 

（１）開会のことば 

（２） 学校長挨拶 

平成15年度から地域の皆様との懇談会を開催し、我々が気が付かな

いところをご指摘いただいて、魅力ある学校づくりに活かしていただ

いております。継続は力なりと申します。それぞれのお立場からご意

見ご提言をいただいて、地域に期待される学校づくりを推進してまい

りたいと存じます。これから第２期再編に突入し少子化が避けられな

い中で、本日は今後本校に何が必要なのか、忌憚のないご意見をお願

いしたいと存じます。 

 

（３）更北地区青少年育成部会代表挨拶 松田 芳裕 様 

秋の地域の子供フェステ

ィバルに多くの高校生に

参加いただきありがたか

った。川中島地区、更北地区の役員に本日は授業も見てもらった。

今日感じたことは、一生懸命勉強していたなということだが、一

方で暑くて寝ている子も数名いた。また、生徒の挨拶は全体の２

割程度だったのでもう少し挨拶してほしかった。南高のますます

の発展に力を尽くしたい。 

 

 

（４）学校概要説明 ・概要（教頭）・教務係・生徒指導係・進路指導係・生徒会係・渉外係 

・教務係（内藤） 

春の公開授業ではたくさんに人に来ていただき、校舎がきれいで清掃が良い

という評価が多かった。また、挨拶も良く、生徒会の生徒がいきいきしていた

という意見も頂いた。体験入学では他校の日程と重なり若干昨年よりは減って

しまったが、それでも２６５名の来校者があり良かった。 

・生徒指導係（神田） 

自転車事故が多かったので、今年度はスケアード

ストレイトという実際のデモンストレーションを交

えた交通安全教室を開き、その成果か、事故がこれ

以降減ってきている。特に自転車の右側通行が左側通行になってきている。これ

からも事故ゼロを目指していきたい。しののいびんずる祭りの巡回もしたり、今

井駅の巡回も夜９時までやったりしているが特に大きな問題はなかった。いじめ

の訴えもあったが、早期に対応したため大きなトラブルになってはいない。生徒

は比較的落ち着いた生活を送っている。 
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・進路指導係（山崎） 

学力の向上に向け職員一同一丸となって取り組んでいる。毎週の小テスト

や平日および土曜日の補習も実施している。１年生時に進路研修旅行として

生徒自身で調べて大学や専門学校などに訪問し、また職場体験も実施し、３

年次には自分で進路を探し、夢を実現できるよう経験を積ませている。 

・生徒会係（市村） 

生徒会による朝のあいさつ運動は金曜日

のみならず火曜日にも増やして実施してい

る。ボランティア活動もコスモスだけでな

く、下氷鉋保育園でも月・火曜日に訪問し、絵本の修復や園児の遊び相手

といった活動をしている。川中島白桃については文化祭での発表もでき、

地域のフェスティバルでも展示をさせていただくことができ、大変充実し

た活動となり生徒も大いにやりがいを感じさせてもらいありがたかった。

今後も続けていきたいと思っている。 

・ＰＴＡ係（仁科） 

今年は南稜祭にもＰＴＡで何か参加をということで、会議室にお休み処を設け

て運営したり、バザーを計画し販売をし好評だった。また、９月６日の拡大理事

会において、保護者の視点で通学路の危険個所をマップでピックアップし検討し、

生徒昇降口に掲示をすることができた。そのせいで自転車事故が減ったのではな

いか、貢献できたのではないかと思っている。 

 

 

＊質問 

・更北民児協：岸田様 

資料36ページの「更北ふれあい祭り」は、「更北子どもフェスティバル」と訂正願いたい。 

・更北民児協：岸田様 

川中島の桃のボランティアの話があったが、真島地区でもお年寄りたちによる農作業が困難な状況。もし

土日など生徒との都合があったならば、南高の生徒さんの農作業ボランティアをお願いしたいと思うが、ど

うしたらよいか。→更北地区住民自治協議会とご協議をお願いしたい。 

 ・更北地区青少年育成部会：松田様 

進路状況をもっと詳しく→大学進学２５％、短大専門学校５０％、就職その他２５％ 

（５）意見交換 

＊清掃が行き届き、ゴミも分別されており掲示物もしっかり貼られて落ち着いている。授業で先生が丁寧な言葉

を使っているのがとても良い。もう一つ上のレベルをめざし、一斉指導の中に個別指導を取り入れてほしい 

＊３年生は１年生よりも必死に授業を受けているという印象でした。 

＊免許が就職や進学が決まってからだと自動車学校が混雑して大変そうだ。自転車の２列３列走行が多いので改

善してほしい 

＊授業は各教室とも自由な雰囲気の中で活発に取り組んでおり良かった。 

＊校舎内の隅々まで拝見したが、ゴミ一つ落ちていることもなく良かった。地域の活性化のためには大人たちと

生徒の触れ合う機会を作っていくことが大事なのでは考えている。 

＊校舎の４階からの眺望が良かった。２・３年の授業を参観したが、集中して学習していた。女子生徒から笑顔

で挨拶があり良かった。 

＊開校当時はさまざまな問題があったが、今はそのような問題は聞かない。学校の外でも大きな声で挨拶してほ

しい。 

＊松代高校との統廃合問題があったがこのようになってよかった。もう一つ欲を出して学力向上に取り組み、国

公立複数名の合格を出してほしい。 

＊普段高校生と接触がない地区なので今日は南高を知る良い機会だった。挨拶と清掃が良く出来ていて良かった。 
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＊子どもフィスティバルでの茶道部の生徒さんの対応等が有り難かった。校内で生徒会が１円玉募金をしていと

のことですが、校外に出て各地区のイベント等の時に募金活動をしてはどうか。 

＊年を追って高校生らしい生徒が増えている。学校が充実していることが表情に出てきているのは幸せなことで

す。長野南高校なら通わせて安心という口コミもあり年々学校が充実しているようだ。 

＊稲里祭での書道パフォーマンスが素晴らしく、生徒さんに参加してもらい良かった。茶道部にも参加してもら

って良かったが、お茶碗が貧弱だったので、何とか予算を挙げてほしい。 

＊昔に比べて今井駅からの交通マナーが良くなっている。自転車の乗り方や服装等、以前はちょっとという所が

あったが今は気にならなくなっている。 

＊以前に比べて地区のイベントも増えている。フェスティバルへの参加など高校生の参加をこれからももっと増

やしていってほしい。 

＊運動部も活躍しており、さまざまな場面で南高の生徒が活躍することが大切だと思います。運動部の活躍も大

事だと思う。 

＊先生方が熱心に指導していたのが良かった。生徒指導が行き届いている印象を持った。授業の様子、校内の賞

状、ハンドボール部の活躍等、これからも宜しくお願いしたい。 

＊文化祭でも明るい言葉や表情が見て取れて生徒が楽しんでいるようで良かった。白桃の展示もとてもうれしか

った。 

＊生徒の気持ちになって、川中島中学あたりから自転車で 30分弱かけて来てみた。授業参観をしたが、惹きこま

れるような授業で、私語もなく良かった。 

＊南高は、交通の便は悪いが、この地区を文教地区にしたいという各方面からの要望でできた学校です。あまり

特徴がなく平均的な学校なので、これからは何か一つで良いので、卓越性をもった平均以上のものを求めてほ

しい。 

＊今井駅からの自転車の交通ルールが以前に比べると守られている印象。 

＊34年前、長女が一期生だった。学校の校風が落ち着いているようだ。クラブ活動をもっとやってほしい。 

＊南高は、コミュニティスクールを目指しておられるのかなと感じた。地域とのつながりを大事にし、地域に根

差した高校になることで心豊かな子供に育つのでは。生徒会だけでなく、一般の生徒もボランティア活動の窓

口を増やしてほしい。 

＊今の小学生などは知らない人に声をかけられたら急いで逃げるよう指導されているのに、初対面の人に挨拶し

ろというのはなかなか難しい面もあるのではないかと考えている。挨拶される態度の大人になるという大人側

の責任もあるように思う。 

＊当地区としても地元の小中学校と高校に対して何か力になりたいと考えている。樹木の剪定、管理などご苦労

されているものと考えている。１８歳選挙権に関連して、地区の成人式を１８歳でいうことも研究している。

学力の向上あわせて、ボランティア活動は有意義だと考える。 

＊先日のフェスティバルは町民の方からも好評だった。この地区には様々な施設があるが、地域を盛り上げるの

は高校生である。学校全体としてもっとパワーを発揮してほしい。祭りでダンスをするなどしてはどうか。来

年は開校３５周年ということもあるので、南高の生徒にこの地区の祭りで踊るダンスを創作してもらえると有

り難い。 



4 

 

 
 

＊自分も長女もこの学校でお世話になった。娘が担任の先生から「自分の力をもっと信じなさい。」と優しくきつ

く言われ、大学に合格した。高校生は交通事故の本当の怖さを知らない。もし自転車と歩行者が接触事故など

起こした場合は、相手が大丈夫と言っても、必ず警察に連絡するようにしてほしい。連絡をしないと自転車で

もひき逃げ事故になってしまう。 

＊いじめは表面に現れないこともあるので、生徒たちの様子をよく見るようにお願いしたい 

＊親として地域の皆様に温かく見守っていただいていることに感謝をしている。 

＊この懇談会の経緯をみても、長い継続があってこそ学校の運営に生かされると思う。ストーブやＩＴ関係の機

器が古いようだが、細かい気配りがされていて良いと思う。図書館に消しゴムの屑入れがあり、図書館の先生

の気遣いがあって良いと思った。 

＊あいさつ運動が良いと思う。（本校卒業生の「まり子」さんのコンサートのＰＲ） 

＊地域の皆様の支えによりこの学校が成り立っていることが分かり、感謝している。今後も事故がゼロになるよ

うにＰＴＡとしても考えていきたい。 

＊挨拶はコミュニケーションの第一歩であるので活き活きと生徒のコミュニケーションも挨拶だと思う。 

（６）連絡 

１２月１４日に開催の懇談会は、生徒会の新執行部の生徒にとっては初めての地域の皆様や学校評議員の皆

様との会議になるのでよろしくお願いしたい。 

（７）まとめ 

川中島地区民生児童委員 平栗美保子 様：本日の懇談会のお越し皆様から、貴重なご意見ご提言をたくさんお

出しいただき有り難うございました。生徒さん明るい笑顔があふれるこの南高校のますますの充実を祈念して

おります。 

 

 


